
様式第2号(第9条関係) 

 

会 議 録 

附属機関等の名称  宮代町立図書館協議会 

会 議 の 名 称  令和３年度第３回宮代町立図書館協議会 

開 催 日 時 
令和４年３月１７日(木) 

午後４時から午後５時３０分 

開 催 場 所  宮代町立図書館ホール 

出 席 委 員 の 氏 名 
 山内薫(会長)・村山ふさ江・中村昭子・宮野紀子・大力芳紀・ 

白木正勝・矢部敦子・古谷諭史・長井勝利・小松歌穂 

出 席 職 員 の

職 ・ 氏 名 

 事務局(宮代町教育推進課)： 

草野生涯学習室長・川﨑主査・鈴木主事 

 図書館(指定管理者㈱図書館流通センター)： 

 清水図書館長・永堀一般チーフ・水口児童チーフ 

会議の公開・非公開   ☑ 公開  □ 一部公開  □ 非公開 

一 部 公 開 又 は

非 公 開 の 理 由 
  

傍 聴 の 可 否   ☑ 可   □ 否 

傍 聴 者 の 人 数  ０名 

会 議 資 料 の 名 称 

 ・令和３年度 利用統計（令和４年２月末時点） 資料１ 

 ・令和３年度下期事業概要 別紙資料１ 

 ・令和３年度 期末モニタリング用アンケートのお願い 

 別紙資料２ 

会議録の作成方法   □全文記録  ☑要点記録  □録音テープ 

審 議 の 内 容 

(発言者・発言内容・

決定事項等) 

●次 第 

１ 開会   

２ 報告事項 

（１）令和３年度下半期事業報告（利用統計等）について 

（２）令和３年度下期事業概要について 

３ その他 

（１）令和３年度 期末モニタリング用アンケートのお願い 

４ 閉会 

 

 

 

 



●会議概要 

２ 報告事項 

（１）令和３年度下半期事業報告（利用統計等）について…清水館

長から説明（別添資料参照） 

≪（１）に関する特記事項≫ 

・前年度は緊急事態宣言に伴う臨時休館期間等があり、前

年度比の数字を見てもあまり参考にならない。コロナ前

の平成３０年度と比較する。 

・平成３０年度と比べると、どの数値も軒並み一割ほど減

少している。が、IT 予約冊数（インターネット利用に

よる予約冊数）については唯一増加している。 

・相互貸借冊数については、比較的減少幅が緩やかである。

これは相互貸借を利用する方がヘビーユーザーである

場合が多いことによるものと考えられる。 

 

 

≪（１）に関する質疑応答≫ 

山内会長 電子書籍の貸出数は多いと言えるのか？ 

清水館長 多いとは言えない。周知不足が原因のひとつだ

と考えられる。 

山内会長 平成３０年度と比較して軒並み一割ほど減少

している原因として考えられるのは何か？ 

清水館長 宮代に限らず近隣の図書館でも読書離れの傾

向があるようなので、それが一因ではあるとは

思う。また、平成３０年に白岡市の図書館がリ

ニューアルされたので、その影響もある。 

山内会長 電子書籍はどのような方法で読むのか？ 

清水館長 ダウンロードはできないため、WEB 上のブラ

ウザでストリーミングしたものを読む。 

チラシを配布する際などに聞く町民からの反

応はいいのだが、それが実際の利用数に結びつ

かない。 

山内会長 漫画の電子書籍の導入予定はあるのか？ 

清水館長 そもそも電子図書館に対応した漫画のコンテ

ンツ自体が存在しない。 

村山委員 団体貸出に登録されているのはどういった団

体なのか？また、登録団体数はいくつあるの

か？ 

    永堀チーフ 主に介護施設等。４７団体が登録している。 

    大力委員 資料団体貸出状況について、AV 資料が１だけ

計上されているが、これは何か？ 

    清水館長 ホールを利用した団体が音楽を流したいとの

ことで貸し出した CD だと思われる。映像資料

は団体に貸し出すことはできないが、CD 等の

音楽資料であれば可。 

    白木委員 行事参加者数について、令和３年２月が５０名

と他の月より大幅に多いが、何を上映したの

か？ 

    清水館長 ムーミンの映画を上映した。 



村山委員 相互貸借について、県外という欄が設けられて

いてすべて０となっているが、県外からも借り

ることができると解釈していいのか？ 

永堀チーフ 基本的に県内になければお断りしているが、

県外の場合は郵送料を頂けるのであれば対

応可能。 

 

 

（２）令和３年度下期事業概要について（別添資料参照） 

≪（２）に関する特記事項≫ 

   ・ブックポストについて、東武ストアとカスミに新たに設

置したことにより設置箇所数が５か所となった。 

    

 

≪（２）に関する質疑応答≫ 

白木委員 バリアフリー映画会（音声ガイド・字幕付きの

映画上映会）は盛況だったとみていいのか？

もっと実施してほしい。 

清水館長 現在年に１回実施しているが、上映権の付いて

いる作品自体が多くないので、頻繁に開催する

ことは難しい。 

白木委員 ブックポストの今後の設置予定はあるのか？

またそれぞれのブックポストの利用状況は？ 

清水館長 利用が見込める場所があれば設置したい。 

     東武ストア・カスミの新規設置２箇所はまだ周

知が足りていないようで、利用は多くない。ド

ラッグストアセキ姫宮店についてはかなり利

用されている。ぐるる宮代は日によってまちま

ち。利用者からの声の中には、ブックポストは

あまり必要ないという声もある。 

村山委員 大きな館内地図がほしい。というのも授乳室が

わかりにくいという声があった。 

水口チーフ 授乳室として提供している講師控室および

朗読室はカギをかけていることやわかりにく

い場所にあることもあり、スタッフへお声がけ

いただくよう案内している。 

山内会長 朗読室を授乳室として使っているということ

だが、そこを本来の用途で使うつもりはないの

か？ 

水口チーフ もともとは広報や議会の議事録の録音に 

使っていたが、現在は社会福祉協議会で行っ 

ている。また、昔は対面での朗読を行ってい 

たが、現在は長く利用者がいない。 

白木委員 大人のための絵本の会の利用実績は？また、周

知はどのようにしているのか？ 

清水館長 平成３０年は１７名が参加。周知についてはポ

スターの掲示およびチラシの配布。 

 

 



大力委員 駐車場への前向き駐車が全然守られていない。 

     もっとわかりやすく表示するべきでは？ 

清水館長 看板設置を検討する。 

川﨑主査 昨夜発生した東北を震源とする震度４の地震         

     の影響は？ 

清水館長 本の落下はあったが、その他は特段被害なし。 

川﨑主査 来館が困難な利用者向けサービスとして、自治 

会や福祉施設等への団体貸出を検討している 

とのことだが、具体的な団体名は？ 

    清水館長 地域包括支援センターもみの木・はーとぴあ・

アクティブクラブさくらそうの３つ。 

川﨑主査 閲覧、学習スペースの充実やレイアウトの検討

中とあるが、具体的にはどういったものか？ 

    清水館長  現在 AV 視聴ブースが６つあるが、需要が少

ないと思われるビデオデッキを置いておくべ

きかどうか等の検討課題がいくつかある。 

白木委員 ボランティアグループと連携して行事を開催

しているとのことだが、具体的なグループ名

は？ 

水口チーフ 「すうす」「人形劇団みやしろ」「みやしろ１

６mm クラブ」「童話と絵本の会」などがある。 

山内会長 ２０１９年に読書バリアフリー法が制定され

たので、障害を持つ方等を対象とした事業を進

めていってもらいたい。 

清水館長 検討する。 

山内会長 今後の事業の見通し等あれば教えてほしい。 

清水館長 現在検討している諸々の事項を深堀りするこ

とが、ひとつの大きな課題である。また、見直

すべきことは見直していきたいが、使える予算

が少ないことも理解はしてもらいたい。 

村山委員 図書購入費は町からどれくらい出ているのか。 

川﨑主査 指定管理料の中に含まれているが、図書購入費

としては１３００万円を下限として設定して

いる。 

山内会長 以前話に出ていた、雑誌へ事業所等の広告を掲

載し収入を得る事業は行っているのか？ 

清水館長 行っている。当初４事業者だけだったが、今で

は１１事業者まで増やすことができている。 

 

３ その他 

（３）令和３年度 期末モニタリング用アンケートのお願い…川﨑

主査から説明（別添資料参照） 

  

４ 閉会 

 

そ の 他 必 要 事 項  

 


